

議会報

第142号

平成25年2月

ぎかいほう

編集・発行 長南町議会広報特別委員会

〒297-0192 千葉県長生郡長南町長南2110 TEL 0475-46-3390 (議会事務局)



圏央道開通間近! (茂原長南インターチェンジ)

平成25年1月15日撮影

第4回定例議会

町の花 桜



- 専決処分の承認、条例の一部改正 2
- 平成24年度補正予算 3
- 一般質問 4

第4回定例議会

平成24年第4回定例議会は、12月5日に招集され、7日までの3日間の会期で開かれました。

この議会では、町長から提出された専決処分の承認1件、一部事務組合の規約の改正に関する協議3件、条例の一部改正2件、補正予算2件、発議2件を審議しました。審議の結果、原案どおり可決しました。

一般質問は8人の議員が行い、議論が展開されました。

専決処分の承認

□平成24年度長南町一般会計

補正予算（第3号）

899万3000円を増額
12月16日執行の第46回衆議院議員総選挙及び最高裁判所国民審査の選挙の経費について補正するものです。補正後の総額は43億6040万500円です。

条例関係

△一部事務組合等に関する協議

□千葉県市町村総合事務組合規約の一部を改正する規約の制定に関する協議

□九十九里地域水道企業団規約の一部を改正する規約の制定に関する協議

□長生郡市広域市町村圏組合規約の一部を改正する規約の制定に関する協議

体との協議について議会の議決を求めるものです。

「障害者自立支援法」が、「障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律」に名称変更されると伴い、規約の一部を改正するため、関係する地方公共団体との協議について議会の議決を求めるものです。

平成24年 長南町議会第4回定例会提出議案等 議決結果

議案番号	件名	議決結果
承認第1号	専決処分の承認を求めるについて (平成24年度長南町一般会計補正予算（第3号）)	承認
議案第1号	千葉県市町村総合事務組合規約の一部を改正する規約の制定に関する協議について	原案可決
議案第2号	九十九里地域水道企業団規約の一部を改正する規約の制定に関する協議について	原案可決
議案第3号	長生郡市広域市町村圏組合規約の一部を改正する規約の制定に関する協議について	原案可決
議案第4号	長南町議会政務調査費の交付に関する条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決
議案第5号	長南町一般職の職員の給与等に関する条例及び長南町職員の旅費に関する条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決
議案第6号	平成24年度長南町一般会計補正予算（第4号）について	原案可決
議案第7号	平成24年度長南町ガス事業会計補正予算（第1号）について	原案可決
発議第1号	長南町議会委員会条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決
発議第2号	長南町議会会議規則の一部を改正する規則の制定について	原案可決

③ ちょうなんまち議会報 H25. 2.

補正予算

県支出金、地域農業推進基金繰入金、前年度繰越金が主な歳入となっています。歳出では、総務費において、被災地への職員派遣に伴う人件費、保健センター空調機の修

東日本大震災の被災市町村へ本町の職員を派遣することに伴い、条例の一部を改正するものです。

り「政務調査費」を「政務活動費」とする名称の変更及び政務活動費を充てることで、条例の一部を改正するもので

□長南町議会政務調査費の文
一部改正》

繕費、地上デジタル放送無線共聴施設の電柱移転に伴う改修工事費、農林水産業費では、地域を担う農業者の経営維持のための地域農業整備事業費、業補助金、土木費では、圈内道開通記念イベントに係る費用を、教育費では、各小学校中学校施設及び町陸上競技場階段等の修繕費に関する経費を主に補正するもので、補正後の総額は44億4697万2000円です。

答 シーの利用状況は、当初見込みの2倍以上となる5000人から5500人程度となるものと思われます。また、巡回バスは、2台から1台への運行としたこともあります。また、前年と比較し30000人程度減少する見込みです。乗り合いタクシーと巡回バスを合わせた利用者数は、1万2000人から1万2500人となり、前年より、2000人から2500人程度増加するものと見込んでいます。

答 して100万円を、長生郡市の合同イベント経費として54万円を計上しています。町単独イベントは茂原長南インターチェンジをメイン会場として行う予定であり、内容については、今後設立される実行委員会で検討します。

また、長生郡市合同イベントは茂原北インターチェンジをメイン会場として行われる予定です。

發議

答 操業が遅れた要因としては、県の建築物立入調査の結果、既存の工場に改善を求められたため、改修工事に不測の日数を要したことが遅れの要因と聞いています。操業は平成25年1月から一部操業開始予定と聞いています。

□長南町議会委員会条例の一部を改正する規則

地方自治法の一部改正により、委員会（常任委員会、議会運営委員会、特別委員会）に関する規定が簡素化され、また、委員の選任方法、在任期間等について法律が定めていた事項を条例に委任することとされたため、条例の一部を改正するものです。

□長南町議会会議規則の一部を改正する規則

地方自治法の一部改正により、引用条項にずれが生じたため、条例の一部を改正するものです。

—

鈴

木

喜

市

議員

般

質

問

検討します

町長

町では様々な子育て支援を行っていますが、その支援よりも保育料の負担軽減が必要だということであれば、財政的な見通しと、各種子育て支援事業の見直しも含めて検討します。

自主防災組織設立の取り組みは、町がただ補助金を制定するだけでは、せつかりの補助金も活用できません。活用するには、役場が何をなし、議員が何をなし、地域が何をなすべきか、きちんと棲み分けをしなければならないと考えます。今後の自主防災組織設立の取り組みについて伺います。

強力な子育て支援を

接種助成、妊婦の歯科健康診査の実施を検討いたします。

平成23年度の出生者は46人でしたが、平成24年度は17人と急激に減少します。このような状況を踏まえ、町は強力な子育て支援に取り組むべきと考えます。今後の施策について伺います。

保育料の負担軽減を

急激な少子化対策として、保育料の負担軽減に取り組むべきと思います。考え方を伺います。

新たな支援策に取り組む

町長

これまで様々な子育て支援に取り組んできました。これらの事業は有効かつ重要であります。来年度からは更に強力な子育て支援として、ブックスタート事業、病児保育事業、ロタウイルスワクチンの



▲保育所運動会（9月）

大きな予算は要らない、ぜひ取り組みを

町長

年間20人前後の出生者数です、予算措置を講じても対応可能と考えます。取り組むべきなので、再度伺います。

生までの子供医療費扶助（医療費無料）は町独自の取り組みです。このように充実した施策をしておりますので、これ以上は財政状況を鑑みれば難しいと考えます。

災害対策基金の活用計画は

本年6月に新設した災害対策基金の、活用計画について伺います。

防災力向上に活用

町長

自主防災組織への補助金、防災備蓄品の整備、防災マップの作成、地域防災計画の見直し、防災士の育成など、防災力向上に関する事業に活用予定です。

役場が変われば取り組みも変わる

町長

役場が変わらなければ、取り組みも変りません。総務課長が積極的に取り組むと答弁しましたので、変わると思っています。私も共に取り組みま

板倉正勝議員

長南町に設置されて いる教員会について

長南町に数ある委員会の中で、実際私が役員に選出されてから1年半経過するのに何も話し合い等が持たれていない委員会があります。各委員会がきちんと機能されているのか伺います。

がない委員会は無くし、もつと必要な委員会を作つていただきたいのですが。

各委員会の必要性を精査する

定期的な開催をしたい 答 町長

町長 惣に案件がないとき
でも状況の報告をするなど、
定期的に各委員会議を開催し
たいと考えております。

上であり、この未納金の解消に今後どのように対処していくのか伺います。

税を中心とした係を作りたい

答 町長

とから、7月に債権管理室を設け会合を持った結果、徵収対策係を設置し、未納の解消にあたつて行くのが最善だという提言を受けました。よつて3月までに税を中心とした係を作り、新年度から本格的にスタートする人事を検討しております。また、利便性の拡大を図るために、コンビニエンスストアの内halbに

未収金の徴収問題について

平成23年度決算において
きまして、一般会計、
特別会計合わせて約2億3000万もの金額が未納となつて
いるとの
事ですが、
その中で町
税関係の未
納が9割以



どの程度力を入れてやるのか

問 徴収というのはどの程度まで行うのですよ。また、人事で任命される徴収員にも強い気持ちを持つて取り組んでいただきたいのですが。

答 町 長

の調査等今現在税法で許すも

森川剛典議

交通安全対策の取り組み

問 交通安全の取り組みについてはどこの課が担当していますか。また、現在の取り組み状況について伺います。

町で出来るものは迅速に対応しています

毎年、夏頃、町のPTA連絡協議会会長から通学路危険

課・教育課・事業課の合同で現地を確認し、町だけで対応できることは迅速にあります。



▲町PTA連絡協議会の要望により行われた道路標示 (長南小学校前)

のは全てやりたいと考えてお
ります。新しい人事では、そ
れがやれる強硬な組織を作り
たいと考えています。

協議や要望はしてい
ますがなかなか進み
ません（町以外）

答 地域整備室長

危険箇所29カ所のうち、町が13件、警察署関係では7件、千葉県所管関係が9件あり、町に閲したもののは5件対応済みで、その他については全て継続となっています。



住宅リフォーム助成制度の創設について

問 住宅リフォーム助成制度は郡内の町村で導入されてかなり有効に利用されていると聞いています。町

行政と地域の役割分担を決めるなかでお互いに協力してやっていきたい

通行空間の確保について（道路の枝切り）

問 國央道の開通も控えていますので「長南町は通りづらい場所だな」とならないように、要は道路に出ている枝を国道・県道・町道を問わずに切ったほうが良いということです。このことについては町でも住民に協力のお願いをして進めてほしい。

答 町 長

協働の推進から町道における生活道路は、地域の皆さんに協力して頂く中で、行政と地域の役割分担を定め、この

対策を進めていきたいと考えます。通学路については、で
きうる限り町が取り除くことを基本と考えます。

その他についても教育委員会・PTAの取り組みを町が
応援する、逆に町の後押しをして貰うなど、一緒にやつて
いくと効果があると考えています。国道・県道については、
は、道路管理者である県の長生土木事務所に再度、点検を
お願いするなど要望をしてまいります。

耐震化を優先します
が、過疎対策として
検討します

限られた財源の中では住宅
耐震化を優先していきたいと
思います。

ただし、雇用対策としても有効な施策として理解しておられますし、過疎の空き家対策などとして転入者に対しても適用できるか検討していくた
いと思います。今後について
は、過疎債などでも使用でき
る方向で進めてまいります。

答 町長

の業者のメリットにもなるこの制度を新住民とかUターン者のリフォームにも広げて、過疎対策としても導入をできなかつといいます。

町のキャラクターについて

問 キャラクターの選定経緯と今後の町づくりへの活かし方について伺います。

いろいろ検討しながら活用していきたい

10人の委員による選考審査会を組織し、3回にわたる審査会の結果最優秀賞1点、優秀賞2点を選んだ。今後の活動等で活用し、また着ぐるかし方は、デザインを名刺、印刷物、ホームページ、イベ

答 町 長

10人の委員による選考審査会を組織し、3回にわたる審査会の結果最優秀賞1点、優秀賞2点を選んだ。今後の活動方針は、デザインを名刺、印刷物、ホームページ、イベント等で活用し、また着ぐる

答 政策室長

名称を募集しているが、上位に入った物の中で選考委員の意見を聞きながら決定したい。

学校適正配置検討委員会について

問 重要であるこの問題に、町民の関心はまだ薄いように感じられるが、これから協議方法

キャラクター
方法について伺
います。

▲長南町のキャラクター

小幡安信議昌

みを作成して観光PRを地元の他にも町外、県外に飛び出して活用していきたい。

(7) ちようなんまち議会報 H25. 2.

広く町民の意見を集めていきたい

答 教育長

複式学級を避けるために、

増置教員で少人数を継続して
いる学校と、統合を実施して
いる学校を参観し、意見交換
していくが、各地区の代表で
構成する委員16人が地域に
持ち帰つて議論を深めていき
たい。その後町の全戸を対象
にアンケートを実施したい。

話し合われた内容は、町の
ホームページあるいは広報、
委員会だより等も出しながら、意見集約の参考にしてい
きたい。

情報のスピーディな
公開に関してどのように
に考えているか。

答 教育課長

早い段階で町のホームページ
の中で公表していきたい。

各種規制と住宅問題 について

本町では、ほとんど
の家屋が山を背負つて
いることから、家屋の建替え
に際して、「掛け条例」、「土
砂災害防止法」による支障
や、「農振法」、「農地法」に
よる制限もある。このため離
農された方々は家屋建替え時
に都市部に流出することも考
えられることから、擁壁工事

等への補助金や農振地域の見
直し、農地転用に弾力的な対
応ができないか伺います。

今後も町が調整役と
なり相談に応じたい

答 町長

現行の祝い金を継続

掛け条例などの規制が、町
の人口減少の要因の1つと
なっていることは、否定でき
ないこともあります。掛け

出産祝い金は、平成15年度
から支給を開始しましたが、

出産祝い金について

本町では新生児1人に
つき10万円の祝金だが、
他県では第3子に50万円、第
4子に100万円、第5子以
上に150万円という所もあ
る。過疎地域の指定を受けた
現在においてインパクトのある
補助金にできないか伺います。



▲花の時期の野見金公園

条例等における建築確認は今
後も町が、住民と県との調整
役となつて、相談に応じてい
きたいと考えております。

宅地替えなどを行う際の農
振除外は、年に2回あります
が、そのつど、県と協議し、
除外許可を受けております。

町の状況も変化したことから、
今年度から3カ年で全体の見
直しにとりかかっています。
より現実に沿つた計画にした
いと考えています。

また、現在のところ擁壁等
への助成は考えていません。

観光用定点カメラの 設置について

野見金の桜やアジサ
イも大きくなり、多く
の方々が集まつて頂けるよう
になつた。定点カメラを設置
して、開花状況等をインター

その効果が現れているとは言
いがたい状況です。第1子か
ら祝い金を支給していること
も1つのアピールポイントだ
と思いますので、現行の祝い
金を継続してまいります。

も1つのアピールポイントだ
と思いますので、現行の祝い
金を継続してまいります。

答 町長

従来の方法で情報提供を

年々観光客の増加が見込ま
れるようになりました。町か
らの情報発信については、町
のホームページや広報誌、地
域情報誌などに写真を掲載
し、従来通りの情報提供をし
ていきたいと思います。

ネットで放映してみてはどう
か。

仁茂田 健

— 議員

学童保育の拡充について

問 学童保育は子どもの成長段階、社会状況に見合った適切な働きかけ、指導、援助が行われなければならぬ施設であると思います。学童保育の内容を国だけでなく、地方自治体も協力しながら拡充してもらいたいと思うが、考えを伺います。

来年度から対象を拡大

答 町長

本町としては、現在は小学1年生から小学3年生までを基本に受け入れを行つておりますが、来年度からは小学6年生までに対象を拡大し、さらに親が安心して就労できるように、また子どもたちが遊びや生活を通して健やかに成長・発達できるように努めたいと思います。

答 町長

成長段階、社会状況に見合った適切な働きかけ、指導、援助が行われなければならぬ施設であると思います。学童保育の内容を国だけでなく、地方自治体も協力しながら拡充してもらいたいと思うが、考えを伺います。



▲学童保育の様子

後進めなくてはならないものについては、新年度予算で反映させて出来得る限り、皆さんとお約束しているものについてお約束しているものにつ

いて、一步でも前進できるよう、新年度予算に反映させていきたいと考えています。

大倉正幸 議員

ゴルフ場利用客の増加見込みについて

問 圏央道が開通することに伴い、来年度以降のゴルフ場利用客の増加見込みの検討はされているか、また利用客誘致について伺います。

期待できると予想

答 町長

町内にあるゴルフ場は、大都市からの利用客がこれまで以上に多く期待できるものと予想しております。何らかの方策を講じて誘致活動を行うことは、町の活性化及び交流人口の増加につながるものと考えておりますので、各ゴルフ場と協議を行い可能なサービスの検討をお願いしていきたい。

答 町長

とに伴い、来年度以降のゴルフ場利用客の増加見込みの検討はされているか、また利用客誘致について伺います。

トーナメント時のイベントについて

問 伊藤園レディスゴルフトーナメントの開催中に長南町の特産品販売、プレゼント等のイベントができるないか伺います。

検討します

答 町長

平成11年から10年間は清流米、レンコン等の販売をしていましたが、現在は中止しています。今後についてはギャラリー駐車場内で農産物の販売が可能であるかゴルフ場関係者、生産組合等と協議し、検討していきます。

答 町長

以前は町体育協会の協力などで100人を超えたときもあります。強制するべき問題ではありませんが、再度、体育協会などに呼びかけていきたいと思います。

呼びかけていきます

答 町長

ではあります、再度、体育協会などに呼びかけていきたいと思います。

災害協定について

問 ゴルフ場には大きな厨房、浴室、宿泊施設などがあります。ゴルフ場と災害協定を結ぶことについて

（合格点）になりますが、今自己評価としては及第点

ボランティアについて

問 今年の伊藤園レディスゴルフトーナメントのボランティア数は延べ1503人でしたが、本町在住のボランティア数は延べ157人でした。毎年、伊藤園よりチャリティ収入の一部を寄付していただいていることに対し、ボランティアが少ないと思うが、ボランティアが募集について町として協力できないか伺います。

問 ゴルフ場利用税交付
金について

金をスポーツ関係、ジュニアゴルファーの育成、ゴルフ場周辺の環境整備などに使つていただきたいと思ひますが考えを伺います。

ゴルフ場利用税交付

災害時の被災者の収容や、大浴場の提供、ヘリコプターの臨時離着陸場など、その用途は幅広く活用できると思ひます。支配人を集めた会議などを立ち上げて、協定に向ひ話し合いを進めていきたいと思います。

話し合いを進めます

答 町長



▲災害時に有効では
(グレートアイランド俱楽部のヘリポート)

年々、交付額が減つてお
り、昨年度は9570万円程

理解していただくよ
うに考えます

度です。貴重な財源を大切に使わせてもらうとともに、負担していただく方々に対し、交付金の使い方をよく理解していただくように考えます。

問 価格の動向を見て検討したい

町が管理している防犯灯は1342基で、LED化する

答 町長



▲LED防犯灯

丸島なか議員

年々、交付額が減つてお
り、昨年度は9570万円程

度です。貴重な財源を大切に使わせてもらうとともに、負担していただく方々に対し、交付金の使い方をよく理解していただくようになります。交付金の使い方をよく理解していただくように考えます。

問 防火水槽の設置状況及び設置場所について

消防栓や防火水槽は目立たない存在ですが、火災発生時にはなくしてはならないものです。又、阪神淡路大震災の時には水道管が

平成24年4月1日現在では、防火水槽は85カ所です。内訳は、長南が18、豊栄が10、東が42、西が15です。防火水槽の設置場所は、公有地が15カ所、残りの70カ所は私有地や共有地になつています。69カ所は無償になつております。69カ所は無償になつております。69カ所は無償になつております。

答 町長

85カ所設置され、公有地は15カ所

寸断されて、火災現場で消防用の水を確保できなかつたと
いうことです。防火水槽は、震災が起きた時など重要な働きをします。町内の防火水槽の設置状況は、設置場所は、私有地か、共有地か、公有地か。また、私有地については、借地料はどうなつてゐるか。又、消防栓の設置状況も伺います。

平成24年4月1日現在では、防火水槽は85カ所です。内訳は、長南が18、豊栄が10、東が42、西が15です。防火水槽の設置場所は、公有地が15カ所、残りの70カ所は私有地や共有地になつています。69カ所は無償になつております。69カ所は無償になつております。69カ所は無償になつております。



議会を傍聴してみませんか

傍聴の手続きは、受付簿に住所、氏名などを記入するだけです。

町議会では、皆さんの生活に密着した問題が審議されますので、あなたも議会の傍聴にぜひお越しください。(第4回定例会傍聴者数は延べ8人でした。)

平成25年第1回定例議会は、2月に開会されます

日程等の詳しいことは、議会事務局(46-3390)へお尋ねください。

皆さんの声を町政に

議会では、町民の皆さんのご意見やご要望を町政に反映させたいと考えています。

議会に関するご意見や議会報を読んで感じたことをお寄せください。

お待ちしています。

次回の議会報は、平成25年6月発行予定です。

TEL 0475-46-3390

FAX 0475-46-1214

e-mail:gikai@town.chonan.chiba.jp

長南町議会

議会活動日誌

平成24年

- 11/9 千葉県町村議会議長会定例会
- 11/14 町村議会議長全国大会
- 11/15 7歳児合同祝い
- 11/17 茂原市制60周年記念式典
- 11/20 常任委員会合同研修視察(～21日)
- 11/26 議会運営委員会
- 11/27 3市3町議会議長連絡協議会行政懇談会
- 11/29 長生郡市広域市町村圏組合議会定例会
- 12/4 老人クラブ大会
- 12/5 第4回定例議会(～7日)
- 12/16 社会福祉協議会法人化20周年記念大会

平成25年

- 1/11 議会広報特別委員会
- 1/12 長生郡市広域市町村圏組合消防出初式
- 1/13 成人式
- 1/17 長生病院運営委員会
- 1/18 議会広報特別委員会

図書カードが当たります!

3つの答えの中から正しいものを選びハガキに書いてお送りください。「議会報」を読めば分かります。

クイズ

No.78

問1 「大網白里町」が市制施行した日付けはいつですか。

平成24年12月31日
平成25年1月1日
平成25年2月1日

問2 職員が派遣される東日本大震災の被災市町村はどこですか。

A、宮城県亘理郡山元町
B、宮城県亘理郡亘理町
C、宮城県岩沼市

問3 予約制乗り合いタクシーの本年度利用見込みは何人ですか。

A、1000人から1500人
B、2000人から2500人
C、5000人から5500人

応募方法
ハガキに議会報の番号、答えの記号(例、問1=A(住所、氏名、年齢、職業(学校名)を記入のうえ応募してください。また議会報についてのご意見やご要望などを書き添えてください。全問正解の中から、抽選で7人の方に図書カードをプレゼントします。
締め切りは平成25年2月28日(当日消印有効)

前回の全問正解者は、26人で正解は問1=C、問2=B、問3=Aでした。当選者の発表は、図書カードの発送をもってかえさせていただきます。



鈴木 喜市
石井 正己

松崎 剛忠
丸島 なか

大倉 正幸
松崎 真一 議長

(大倉
正幸)

昨年は議会や議会報に対してのご意見を多数お寄せいた
だときがありましたが、どうございました。
本年も皆様にご愛読されます
よう委員一同頑張ります。皆様
にとつて良き一年であります
ようご祈念申し上げます。

年が明け、町民の皆様も希望に満ちた新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。
さて、今年はいよいよ圏央道が開通となります。開通後、たくさんの方々が観光に、ゴルフにと本町へ足を延ばしてくれることを期待しています。また、私達もこれからは「ちょっと横浜中華街に食事でも行こうか」なんて会話がされるようになるかもしれませんね。